

Algunas reflexiones sobre el Cultivo bajo Invernadero como alternativa al Parral

JOSE GUILLERMO GONGORA MOTA

Agente de Empleo y desarrollo local del Consorcio de Municipios del Medio Andarax y Bajo Nacimiento



LA paulatina pérdida de mercados y la progresiva falta de rentabilidad del cultivo de la uva de mesa de la variedad Ohanes ha desencadenado un lento pero inexorable proceso de reconversión de la actividad agrícola comarcal. Este proceso se ha visto "favorecido" por la entrada en vigor, en la campaña 87/88 y hasta la 95/96, de un programa que subvenciona el abandono definitivo del cultivo del viñedo (Reglamentos CEE nº 1.442/88, 2.729/88 y O.M. de 19 de abril de 1.994).

Estas ayudas concedidas con apo-

yo comunitario, que tienen como finalidad redimensionar las superficies agrícolas europeas y eliminar cultivos de rentabilidad marginal y excedentarios, han facilitado el arranque controlado de 98 Has en el municipio de Alhama de Almería durante el período anteriormente citado. Esta superficie de cultivo abandonada, a la que tenemos que unir las tierras igualmente abandonadas pero no acogidas a la prima, van transformando el paisaje agrícola de la zona.

Tras una visita por los distintos parajes podemos apreciar que más de la mitad de la superficie arrancada ha quedado en baldío, entrando en proceso de desertificación, mientras que en el resto, y ante la falta de propuestas y recomendaciones alternativas, se están plantando agrios, olivos y cultivos hortícolas bajo plástico. Agrios y olivos, aunque introducen nuevas variedades, tienen una presencia histórica en la zona, pero la plásticultura es ahora cuando comienza a introducirse por primera vez.

En la actualidad, la superficie ocupada por esta nueva modalidad de cultivo no supera aún las 7 Has. pero existen expectativas de un crecimiento más importante. Así, en una encuesta realizada en 1.994 por la